



## **Presseinformation**

### **Stellungnahme der Cineplexx Kinobetriebe GmbH zu den aktuellen Medienberichten betreffend der Steuerbefreiung des Cineplexx Kinos in Hohenems**

**Wien, 13. November 2013** – Die Entscheidung für die Standorterrichtung des Cineplexx Kinos in Hohenems fiel auf Basis eines Vertrages zwischen der Cineplexx Kinobetriebe GmbH und der Stadt Hohenems vom Dezember 1997. In diesem wurde dem Standort Cineplexx Hohenems für die Dauer des Bestandverhältnisses eine unbefristete Befreiung von der Vergnügungssteuer zugesichert und vertraglich festgehalten. Basierend auf diesem Übereinkommen investierte Cineplexx in den letzten 15 Jahren knapp 20 Mio. Euro in diesen Standort. So wurde der Standort nach 4 Jahren um 2 weitere Säle vergrößert, 2008 alle Säle digitalisiert und 2011 seitens der Kinogruppe rund 800.000 Euro für die Errichtung eines IMAX Saals, dem einzigen in der Region, aufgewendet. Sämtliche Investitionen wurden im Vertrauen darauf errichtet, dass dieser Vertrag weiterhin seine Gültigkeit hat. Es finden laufend in etwa 30 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen gesicherte Arbeitsverhältnisse im Kinobetrieb in den verschiedenen Bereichen Services, Filmvorführung bis hin zu den leitenden Funktionen. Dazu kommen noch viele geringfügige Dienstverhältnisse, die vor allem für junge Menschen ein zusätzliches Einkommen ermöglichen. Mit Wirksamkeit 01.01.2014 sollen nunmehr die im Jahre 1997 durch die Stadt Hohenems unterschriebenen Vertragsbedingungen abgeändert und damit die vereinbarte Steuerbefreiung

aufgehoben werden. *„Dass sich die Stadt nun nicht mehr an die damalige Vereinbarung halten will, ist für uns nicht nachvollziehbar“*, so Mag. Christof Papousek, Geschäftsführer der Cineplex Kinobetriebe. *„Wir werden daher die endgültige Formulierung der Gemeindeverordnung abwarten und entsprechende Schritte prüfen.“*

### **Constantin Film Holding GmbH**

Constantin Film-Holding GmbH wurde 1951 als Filmverleih in Österreich gegründet. Ende der 1960er Jahre wurde ein zweites Standbein im Bereich Kinobetrieb geschaffen. In diesem Segment wurden bis Anfang der 1990er Jahre 25 traditionelle Kinos und Kinocenter betrieben. Danach folgte ein Strukturwandel im Kinobetriebsbereich. Im Jahr 1993 wurde die Cineplex Kinobetriebe GmbH gegründet, ein Tochterunternehmen der Constantin Film Holding GmbH. Das Unternehmen entwickelte sich in einer Zeit, als viele traditionelle Kinos in Österreich verschwanden und Multiplex-Kinos den Markt eroberten.

Constantin Film reagierte auf diesen Trend und bildete in Österreich eine Gruppe mit 20 Kinos und 157 Leinwänden. Darüber hinaus bestehen traditionelle Lichtspieltheater mit insgesamt 16 Sälen. 2009 startete die Cineplex INTERNATIONAL GmbH die Expansion ins benachbarte Ausland und eröffnete in Bozen/Südtirol das erste Kino außerhalb Österreichs. Ebenso übernahm Cineplex in Zagreb ein Kino in der Innenstadt und legte damit den Grundstein für die Expansion in Kroatien. 2011 und 2012 folgten weitere Cineplex Kinos in Kroatien, Serbien, Montenegro und Mazedonien. Die letzte Expansion erfolgte im Mai 2013 mit der Eröffnung von fünf Cineplex Multiplex Kinos in Slowenien. Aktuell werden 94 Leinwände außerhalb Österreichs bespielt. Heute ist Cineplex mit 35 Multiplex- und 6 traditionellen Standorten in Österreich, Kroatien, Serbien, Slowenien, Montenegro, Mazedonien und Italien vertreten und bietet in 267 Sälen ca. 60.000 Sitzplätze. Mit rund 1.100 Mitarbeitern erwirtschaftete das Unternehmen im Jahr 2012 einen Umsatz von 115 Millionen Euro. 2012 begrüßten die Cineplex Kinos rund 10,5 Millionen Besucher. Mehr Informationen auf [www.cineplex.at](http://www.cineplex.at)

### **Rückfragehinweis:**

Kontakt Agentur  
loebell & nordberg gmbh  
Mag. Martin Fürsatz  
strategische kommunikation & medienkonzepte  
wipplingerstraße 29/9, 1010 wien  
fon: +43-1-890 44 06-10  
[office@loebellnordberg.com](mailto:office@loebellnordberg.com)  
<http://www.loebellnordberg.com>